
AVERTISSEMENT.

10672

TOUTES les pièces provenant du voyage de l'infortuné la Pérouse ont été publiées en quatre volumes, auxquels est joint un bel atlas : cet ouvrage considérable est d'un prix au-dessus des facultés du grand nombre des lecteurs. Il renferme d'ailleurs beaucoup de choses entièrement inutiles, et un plus grand nombre d'autres qui n'intéressent que les seuls savans de profession. Tout le monde cependant veut savoir quels ont été les travaux, les découvertes de la Pérouse et de ses compagnons. La curiosité générale est puissamment excitée au seul nom de cet homme célèbre. Quel François surtout peut rester indifférent sur une entreprise qui honore autant sa nation ? C'est pour satisfaire à cet intérêt universel, pour mettre l'histoire de la Pérouse le plus à la portée du public, que nous avons entrepris de la dégager des inutilités qui l'accompagnent, aussi bien que des discussions nautiques et géographiques, des calculs, des rai-

A 2

10672